
Afa  da  04°  Sessao  Solene  do  ano  de  2023  da  Camara  Municipal  de
Salgado, Estado De Sergipe. Ao vig6simo sexto dia do mss de abril do ano de
dais  mil  e  vinte  ties,  as  dezenove  horas  e  quinze  minutos,  no  plenario  da
Camara Municipal de Salgado, sob a presidencia, o vereador Amaral Valeriano
da Silva,  vice-presidencia,  a vereadora  Mafilza Silva  Comes,  10 secretario em
exercicio,  o  vereador  Jose  Ribeiro  Neto,  3°  secrefario,  a  vereador  Marcelo
Domingos  de  Andrade,  e  os  demais  vereadores,  os  senhores:  Jose  A6cio
Santos de  Jesus,  Jose  Raimundo  da  Silva  Fonseca,  Lucas  Aradjo  Moraes  e
Raimundo Francisco dos Santos Junior. 0 senhor presidente declarou aberta a
sessao  solene  e  saudou  a  todos  os  presentes,  em  especial  a  palestrante
Sandra   Martins,   professora   especializada   em   Atendimento   Educacional   e
Especializado.  A  palestrante  Sandra,   6  moradora  da  cidade  de  Estancia  e
servidora   pdblica   da   cidade   de   lndiaroba,   tamb6m   e   p6si)raduada   em
Educaeao  lnclusiva  e  Neuropsicopedagogia.  A palestrante  saudou  a todos  os
presentes  e  iniciou  sua  palestra  apresentando  urn  video  que  falava  sobre
comportamento.    Relatou    que    o   dia    02    de    abril    e    a    dia    Mundial    da
Conscientizagao  ao  Autismo  e  tambem   mes  do  Abril  Azul,   qile  possui   a
intengao  de  dar  visibilidade  ao  Transtorno  do   Espectro  Autista,   campanha
criada  pela  Organizaeao  das  Nae6es  Unidas  (ONU)  em  2008.  Segundo  a
Organizagao Mundial da Sadde (OMS), hoje existe 70 milh6es de pessoas com
autismo e aprofundando os estudos ate 2050 a estimativa 6 que em cada duas
criancas  nascidas,   uma  apresentafa  o  Transtomo  do  Espectro  Autista.   Em
seguida, a palestrante fez uma pergunta aos que estavam presentes na sessao
relacionada  ao  o  que  se  tratava  o  Transtomo  do  Espectro  Autista  (TEA).  0
"Autismo"` atualmente  chamado  de  Transtorno  do  Espectro  Autista  (TEA\` 6

uma  condigao  caracterizada  pelo  comprometimento  na  comunicagao  social,
associado a padr6es de comportamentos restn.tivos e repetitivos. Alem disso, a
palestrante destacou uma informaeao importante,  na qual ressaltou que a cada
menina nascida com TEA, existem quatro meninos com a mesmo transtorno, e
por essa  situagao  o mss de abril  e destacado com  a car azul,  devido ao alto
indice   de   criangas   do   sexo   masculino   nascidas   com   TEA.    Segundo   a
palestrante o  autista  evita  contato visual,  nao  expressa  emiss6es faciais,  nao
gosta  de  beijos  ou  abragos,  realiza  movimentos  repetitivos,  possui  falta  de
interesse na  interagao social,  nao segue objetos visualmente e  nao responde
quando  6  chamado,  no  entanto,  hem  sempre  6  desse jeito,  e  podemos  nos
deparar  com  comportamentos  variados  que  servem  de  alerta,  contudo,  hem
sempre conseguimos identificar que a crianca possui o Transtomo do Especfro
Autista. 0 diagn6stico de autismo 6 essencialmente qualitativo, e pode ser feito
apenas  por urn medico  psiquiatra infantil  ou  neurologista,  pois,  somente esses
profissionais  possuem  a  capacidade  de  dar  o  direcionamento  devido.  Sendo
assim,  professores  e  pessoas  comuns  nao  possuem  a  autorizagao  para  dar
laudo   de   TEA   ITranstorno   do   Espectro   Autista)   a   nenhuma   crianca.   A
palestrante relatou tamb6m que  hoje existe urn ndmero significativo de adultos
autistas que nao foram diagnosticados no  passado,  pois  na verdade faltava a
conhecimento necessario para  perceber o autismo.  Sendo assim,  infelizmente
atualmente  existe   urn  grande  ndmero  de   familias  que   nao   aceitam  essa
situagao por nao terem o conhecimento necessario, al6m de nao saberem lidar



com   essas   circunstancias,   como   tambem   possuem   medo   da   reaeao   da
sociedade. A palestrante destacou tamb6m que erdstem terapias, e questionou
aos que estavam  presentes na  sessao  se existe na cidade de Salgado algum
centro que  presta servieo  a esse pdblico.  A professora Augusta  Freitas,  falou
que podemos identmcar o autismo atraves do comportamento da crianca,  mas
que   nao   podemos   dar  urn  diagn6stico,   e  deu   exemplo  de   uma   situa9ao
vivenciada por ela mesma e que se fez necessario chamar os responsaveis da
crianga  para  comparecerem  a escola.  A palestrante relatou  que 6  necessario
que a familia aprenda a lidar com o autismo e que saiba a quem recorrer, como
tamb6m  e  de  grande  importancia  que  os  pais  reconhegam  que  precisam  de
ajuda, pois, o nivel de stress s6 aumenta a cada dia, e a partir do momento que
a mac reconhece que o filho tern autismo 6 essencial que nao ignore e procure
ajuda   imediatamente.   Em   seguida,   apresentou   urn  video  ilustrativo  de   urn
depoimento, onde uma mae falou que seu filho 6 excluido e que a mesma tern
reoeio de deixar a crianqa em uma escola por causa dessa situagao,  e afirTnou
que  e  inadmissivel  a  atitude  de  pessoas  que  desprezam  a  autismo.  Ap6s  o
video,  o  senhor  Alagoas  perguntou  a  palestrante  se  a  crianca  autista  deve
receber urn cuidado  especial,  se  deve  estar separado  de outros  alunos e se
qualquer  professor  pode  ensinar  essas  criangas  com  autismo.  A  palestrante
explicou que a crianga autista deve estar em convivencia com outras criangas e
as escolas  pdblicas e  particulares devem  dar o  suporte  necessario  para  lidar
com essa situagao, como tambem destacou que o aluno autista tern direito de
estar na escola de forma regular, alem disso, falou tambem que a escola deve
dar   o   suporte   necessario   para   que   os   professores   se   aperfeipeem.   A
palestrante respondeu tambem algumas outras  perguntas,  e deixou  clara que
todo esfongo para  cuidar de uma  pessoa  autista deve ser desde o  inicio,  pois
com  isso futuramente a familia tera  menos  stress  por ter tomado  as devidas
precaug6es desde o principio da descoberta. A pa[estrante relatou tambem que
os medicamentos e o suporte medico destinado a essas pessoas possuem urn
custo  muito  alto,  e que  se faz  necessario  que  as  autoridades  locais  deem  a
devida atengao necessaria a essa area, como tamb6m 6 necessan.o falar sobre
deficiencias em geral. 0 senhor Elizeu que estava presente na sessao, sugeriu
aos vereadores para que crie urn projeto de lei que priorizem a disponibilidade
de  rem6dios  na  farmacia  popular,  destinados  as  pessoas  com  Transtorno do
Espectro  Autista,   e  a   palestrante  destacou   que  6  essencial  o   apoio   das
autoridades.  A  vereadora  Mafilza  falou  que  e  necessario  o  compromisso  de
todos  os  pais  e  que  6  importante  que  saibam  lidar  com  essa  situacao.  A
palestrante  entao  destacou  o  quanto  6  importante  mobilizar  toda  populagao,
assim como todas as escolas com relagao a tematica do autismo,  em seguida
fez a ilustragao de urn video que demonstrava a situaeao de uma turma, onde
os  alunos  se  juntaram  para  acolher  o  colega  autista.  Par  fim,  a  palestrante
agradeceu  a  Deus  pela  vida  de  todos  os  autistas  e  pediu  para  que  todos
tenham  urn  momento  de  reflexao  sobre  o  tema  abordado  na  palestra.   0
vereador Marcelo perguntou se existe algum estudo que comprove o porque a
maioria das crianeas autistas sao do sexo masculino. A palestrante respondeu
que  existe  uma  proporcionalidade  em  relaeao  a  cromossomos,  mas que  nao
tern   nada   comprovando.   0   vereador   Raimundo   Francisco   agradeceu   ao



presidente e  a  palestrante  pelas  palavras  e  falou  que  6  essencial  a  criagao
desse   prQjeto   de  lei   sugerido  pelo   senhor   Elizeu.   A  vereadora   Maria   da
Conoeieao destacou que a palestrante semeou a paz. 0 vereador Jose Ribeiro
saudou  a  todos  os  presentes  e  falou  que  todos  ficaram  agraciados  pelas
palavras,  A vereadora  Mafilza  agradeoeu  a  presenea da  professora Sandra e
fatou  da  importancia  da  sua  palestra,  coma tambem  a  parabenizou  pela  sua
sabedoria,  0 senhor presidente agradeceu a presenga da  professora e pelas
suas  palavras  sabias.  0  senhor  presidente  declarou  encerrada  a  presente
sessao, convocando a todos para pr6xima sessao. Sala das sess6es em 26 de
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